



Protokoll Klimateamsitzung

Datum:	15/02/2022
Beginn:	18:30 Uhr
Ende:	20:15 Uhr

Teilnehmer	Funktion	Email	anwesend	entschuldigt
David Viaggi	Bürgermeister	david.viaggi@bissen.lu	x*	
Luc Scholtes	Technischer Dienst	luc.scholtes@bissen.lu	x*	
Thomas Rünnenburger	Klimaberater	thomas.ruennenburger@ekos.lu	x*	
Serge Krier	Klimateammitglied	serge.krier@education.lu		x
Georges Lucius	Gemeinderat	georges.lucius@bissen.lu	x*	
Jean-Paul Pleim	Klimateammitglied	jean-paul.pleim@pt.lu	x*	
Georges Kraus	Klimateammitglied	georges.kraus@sebes.lu	x*	
Romain Lucas	Klimateammitglied	lucasrom@pt.lu	x*	
Marc Hans	Klimateammitglied	marc.hans@gmx.de		x

x* Visiokonferenz

Programmpunkt 1:	Green Charta
	<p>D. Viaggi begrüßte die anwesenden Mitglieder des Klimateam Bissen. Aus den aktuellen sanitären Gegebenheiten wurde festgehalten diese Versammlung ausschliesslich per Visiokonferenz zu machen. D. Viaggi ging kurz auf das ausgearbeitete Dokument der "Green Charta" ein, welches allen Klimateammitgliedern im Vorfeld per E-Mail zugestellt worden war. Dieses Dokument wurde ebenfalls von der Umwelt- und Forstkommission der Gemeinde Bissen gegutachtet (Commission de l'environnement et de la forêt) Nächste Etappe ist die Vorstellung dieser Charta den einzelnen lokalen Vereinen am 23.02.22. Zu einem späteren Zeitpunkt wird die Charta von den sich berufenen lokalen Vereinen unterzeichnet, der genaue Termin wurde noch nicht festgelegt. In der gemeinsamen Diskussionsrunde wurde weitere Ideen thematisiert wie zum Beispiel das Bereitstellen der Vereine und Kommissionen von Trinkwasserkaraffen wie dies bereits bei internen Versammlungen der Gemeindeverwaltung praktiziert wird, ein Aufklären der Vereine über das richtige Stosslüftkonzept von kommunalen Gebäuden. Sämtliche Mitglieder der Klimapaktkommission begrüßen das Einführen einer Green Charta gekoppelt mit der zusätzlichen finanziellen und jährlichen Bezuschussung der Gemeinde Bissen für Vereine welche die Charta unterzeichnen werden.</p>

Programmpunkt 2:	mobiler Spülwagen für Veranstaltungen auf Gemeindegebiet
	<p>Im Vorfeld wurden allen Mitglieder der Klimapaktkommission zwei Kostenvoranschläge der Firma Thilman aus Bissen zwecks Anschaffung eines mobilen Spülwagens geschickt. L. Scholtes erklärte dass das finanzielle Engagement der Gemeinde Bissen für eine derartige Anschaffung von einem niedrigeren Preis bis hin zu einer doch erheblich Summe steigen könnte, je nach Ausstattung des jeweiligen Anhängers. D. Viaggi erläuterte dass dieser mobile Spülwagen eigentlich nur dort eingesetzt werden sollte wo noch keine funktionell und professionell ausgestattete Küche vorhanden ist. Zudem erklärte D. Viaggi dass auch über eine Komilösung nachzudenken sei, sprich Nutzen des Anhängers owohl als mobile Spülvorrichtung auch als mobiler Ausschankthresen. Diese Idee wurde anhand eines Videos den Mitgliedern gezeigt. Nach einem gemeinsamen Austausch wurde der Wunsch geäußert es als sinnvolle Lösung zu betrachten einen solchen Spülwagen bei der Firma Thilman zu mieten zwecks Erfahrungssammlung bei lokalen Veranstaltungen.</p>
Programmpunkt 3:	MuBowl
	<p>L. Scholtes hatte den Kommissionsmitgliedern im Vorfeld technische Unterlagen der MuBowl Schalen zukommen gelassen. Eine solche Anschaffung der Gemeinde Bissen könnte mit individuellem spülmaschinengeeignetem Logoaufdruck versehen werden. Die Schalen werden von einem luxemburgischen Unternehmen verkauft und im Allgäu hergestellt. Zudem besteht die Möglichkeit Schalen aus 100% Bioplastik zu erkaufen. Sollte die Schalen einmal ausgedient haben werden die vom Hersteller recycelt und in die Kreislaufwirtschaft aufgenommen zwecks Herstellung anderer Gegenstände aus Plastik. Bei einer weiteren Austauschrunde wurde über die Vor- und Nachteile diskutiert. Die Idee kam auch auf Schalen mit einem weihnachtlichn Aufdruck zu versehen zwecks Nutzung beim jährlichen Weihnachtsmarkt.</p>
Programmpunkt 4:	
	<p>T. Rünneburger verwies die Mitglieder auf Punkt 6.4.1 des Klimapakt 2.0 hin. Bei einer Veranstaltung soll den Bürgern die Möglichkeit geboten werden sich zu informieren wo ihre Gemeinde aktuell im Klimapakt steht. Zurückbehalten wurde dass die Organisation als Themenabend im Rahmen der jährlichen, europäischen Mobilitätswoche intressant wäre, da hier die Bürger bereits mobilisiert sind sich über neue Ideen und Projekte der Gemeinde zu informieren.</p>